

Nota de prensa

LA OEI SE PREPARA PARA LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO EN CUENCA, ECUADOR

- La Organización de Estados Iberoamericanos participará, como ha venido siendo habitual desde la primera Cumbre de México en 1991, de la próxima Cumbre que tendrá lugar los próximos 14 y 15 de noviembre en Cuenca, la joya patrimonial del Ecuador.
- Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, estará presente en la cumbre y participará en eventos paralelos, como un encuentro con las ministras de Educación y de Cultura, el próximo jueves, 14 de noviembre en el Colegio Benigno Malo, de esta ciudad.
- La OEI cumplió 75 años de trayectoria el pasado 26 de octubre, consolidada como el organismo decano de la cooperación en Iberoamérica y con la mayor presencia y actividad en la región. En Ecuador, la OEI lleva 18 años de actividad, trabajando por la educación, la ciencia y la cultura del país.

Quito, 11 de noviembre de 2024. - La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) se alista para participar activamente en la XXIX Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, que se celebrará esta semana en Cuenca, Ecuador, evento en el que estará presente su secretario general, Mariano Jabonero, como máxima autoridad de la organización.

La participación de la OEI en la Cumbre marca un hito significativo, especialmente tras alcanzar su 75 aniversario el pasado 26 de octubre. Durante los últimos cinco años la organización decana de la cooperación iberoamericana ha ejecutado más de 600 proyectos anuales y gestionado más de 400 convenios de cooperación en sus 23 países miembros, que han impactado a 11 millones de personas. A esto se suma que recientemente fue galardonada con el prestigioso [Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional 2024](#) en reconocimiento a su destacada trayectoria en el fomento del multilateralismo y la cohesión de la comunidad iberoamericana.

En Ecuador la OEI lleva 18 años liderando importantes iniciativas en colaboración con el Ministerio de Educación, el Ministerio de Cultura y Patrimonio, la Secretaría de Educación y la Secretaría de Cultura del Distrito Metropolitano de Quito, promoviendo el desarrollo de la educación, la cultura y la ciencia en el país, de la mano de otras importantes instituciones públicas y privadas.

En el marco de la Cumbre de Cuenca que tiene por lema “Innovación, Inclusión y Sostenibilidad”, la OEI abordará temas fundamentales para la región y para el país, como el acceso universal a la educación de calidad, el fomento y protección de la cultura digital y la promoción de los derechos humanos. Así, el próximo jueves, 14 de noviembre,

CONTACTO

Meliza Bravo
Comunicación OEI
meliza.bravo@oei.int
(+593 99 771 7305)

Mariano Jabonero participará junto con las ministras de educación y cultura, en un conservatorio que tendrá por objetivo fomentar el diálogo sobre el papel de la lectura en el contexto de la transformación digital. Esta participación subraya el compromiso de la OEI con la consolidación de políticas inclusivas que favorezcan el desarrollo y la cohesión en Iberoamérica.

Principales logros de la OEI en Ecuador

La OEI en el país ha logrado importantes hitos como la innovación curricular en la educación junto con el Ministerio de Educación. Además, alianzas con instituciones como la Universidad Nacional de Educación, han permitido implementar diversas acciones para promover la formación docente, con herramientas de autoevaluación y espacios de reflexión que han permitido a los educadores ajustar sus planes de formación a las necesidades del sistema educativo ecuatoriano. Estas iniciativas aseguran una enseñanza de calidad adaptada a las necesidades del sistema educativo nacional.

En el ámbito cultural, la OEI ha trabajado recientemente junto a la Secretaría de Cultura de Quito, en conmemoración de la Batalla de Pichincha. Esta iniciativa democratizó el acceso a la cultura mediante actividades participativas que involucraron a toda la comunidad. Asimismo, en colaboración con el Ministerio de Cultura y Patrimonio, la OEI presentó la *Encuesta de Hábitos Lectores* en 2022, que proporcionó valiosos datos sobre los hábitos de lectura y consumo cultural en 23 provincias de Ecuador, como que en el país lee en promedio un libro completo y dos libros incompletos al año.

Asimismo, en alianza con el Centro Internacional de Estudios Superiores de Comunicación para América Latina (Ciespal), la OEI lanzó la iniciativa [Somos Mujeres y Hacemos Ciencia](#) para promover las vocaciones científicas entre las niñas y jóvenes ecuatorianas, y con la Secretaría de Educación del Municipio de Quito se ha colaborado en el fortalecimiento del programa 'Escuelas Creativas que Innovan y Construyen'.

Con su presencia en la Cumbre de Cuenca, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) espera continuar fortaleciendo alianzas y promoviendo iniciativas que garanticen un desarrollo social inclusivo y equitativo en toda la región, haciendo realidad su lema: "Hacemos que la cooperación suceda".

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica". Con más de 650 proyectos en curso y 400 convenios de cooperación activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTO

Meliza Bravo
Comunicación OEI
meliza.bravo@oei.int
(+593 99 771 7305)